
 

 

 

Compte-rendu de la 31ème assemblée des délégués de Swiss 

Triathlon du 15 mars 2019, Maison du Sport, Ittigen 
 
 
 

19H49 Début de l’assemblée des délégués 

 
1. Mot de bienvenue de Pascal Salamin, Président 
 
Le Président Pascal Salamin ouvre l’assemblée des délégués et souhaite la bienvenue aux représentants des 
clubs, aux organisateurs et aux invités.  

 
En guise d’introduction, Pascal Salamin décrit la situation actuelle et les défis de Swiss Triathlon. Il déclare 

par ailleurs que diverses mesures devraient aider à remettre l’association sur les rails. 
 
 
2. Constitution de l’assemblée 

 
Michael Kumli constitue la 31ème assemblée des délégués. Il constate que, conformément aux art. 4.1, 4.3 
et 4.4 des statuts, tous les délais ont été respectés. Les documents ont été expédiés en temps voulu (le 
22.02.2019). 
 
Conformément à l’art 4.7, le quorum est atteint. Le nombre de voix présentes est de 92. La majorité 
absolue est donc de 47 voix et la majorité aux 2/3 de 62. Tous les délégués ont reçu la totalité du matériel 

de vote. Il n’y a pas d’obstacle à la constitution de l’assemblée. L’AD est donc constituée. 
 
Les noms suivants sont proposés pour le rôle de scrutateurs: Martin Wyss (3athlon Bern) et Benjamin 
Klante (3star cats Wallisellen) 
 

Les deux scrutateurs sont élus à l’unanimité.  

 

 
3. Approbation de l’ordre du jour 
 
Michael Kumli présente brièvement les points à l’ordre du jour. 
  

L’ordre du jour est approuvé à l’unanimité. 

 
 
4. Approbation du compte-rendu de la 30ème AD 2018 
 
Le compte-rendu de la 30ème AD du 16.03.2018 ne donne lieu à aucune question ni objection. 

 

Le compte-rendu 2018 est approuvé à l’unanimité. 

 
 
5. Approbation du rapport annuel 2018 
 
Michael Kumli donne la parole à Christoph Mauch (comité directeur, sport).  
 
Christoph Mauch annonce que l’année 2018 a été une réussite d’un point de vue sportif et félicite les 

athlètes, les entraîneurs et les clubs ainsi que l’équipe sportive pour leurs bonnes performances. 
 
Nina Eggert, responsable de la relève, présente les temps forts de l’année dernière dans le domaine de la 
relève. Dans ce contexte, elle remercie sincèrement les clubs de formation pour leur précieux travail. 
 
Marianne Rossi, responsable Sport de haut niveau, présente les temps forts dans le domaine du sport d’élite 

(Elite/U23) et souligne en particulier les performances en Mixed Team. 
 



 

 

Christoph Mauch reprend la parole et présente les temps forts dans les domaines longue distance et cross-
triathlon. Pour le triathlon, le fait que Daniela Ryf ait une fois de plus été élue sportive suisse de l’année est 

une grande reconnaissance. 
 
Pierre-André Besse regrette que l’on ne parle pas suffisamment de l’Age Group. 
 

Le rapport annuel 2018 est approuvé avec 91 voix pour, 1 voix contre et 0 abstention. 

 
 

6. Finances 
 

a) Approbation des comptes annuels et du rapport de l’Organe de révision 
 
Michael Kumli présente les comptes annuels 2018. Le triathlon suisse a clôturé l’année 2018 avec une perte 

d’environ CHF 190'000. Du côté des revenus, ce sont les postes de merchandising et de recettes 
publicitaires qui présentent les différences les plus importantes par rapport à l’année précédente. Côté 

dépenses, des dépenses supplémentaires ont été engagées dans la communication et le personnel. 
Moritz Bachmann fait remarquer que les revenus sont réalistes à l’heure actuelle et que les recettes des 
dernières années incluaient des contributions exceptionnelles, qui augmentaient le montant global des 
recettes.  
 
Michael Kumli explique qu’après avoir examiné la situation financière à l’été 2018, diverses mesures ont été 

prises pour réduire l’écart important entre les dépenses et les recettes. Sans ces mesures, la perte aurait 
été encore plus grande. 
 
En 2018, CHF 39'680 ont été versés au fonds de la relève. Un budget de CHF 70'000 avait été prévu à cet 
effet. L’utilisation réelle s’est élevée à CHF 69'680. Il reste CHF 41'278 au fonds de la relève. 
 
Question de Beat Blaser, TRIGETHER: Qu’en est-il de la liquidité? Est-elle garantie? 

 

Michael Kumli explique qu’il existe une solution en termes de liquidité, présentée au point «processus de 
développement» de l’ordre du jour. Moritz Bachmann ajoute qu’à l’été 2018, le comité directeur en 
collaboration avec la direction, a pris des mesures immédiates pour garantir la liquidité. En plus de sécuriser 
ses liquidités, il est important que l’association reconstitue son capital au cours des années à venir. 
 
Question de Benjamin Klante, 3star cats Wallisellen: Il s’intéresse au processus d’élaboration du budget. 

Pour lui, cette grande différence entre le budget et les comptes est incompréhensible. Qui vérifie 
l’établissement du budget? L’ensemble du comité directeur en est responsable. 
 
Pascal Salamin ajoute que l’année 2018 a été marquée par divers changements de personnel et une perte 
de savoir-faire. En été, suite à l’analyse de la situation financière, diverses mesures ont été prises pour la 
corriger. Le comité directeur et le bureau travaillent en étroite collaboration. 

 
Question de Charles Briffod, ATLET: Comment combler le déficit et un business plan à long terme a-t-il été 
établi? 
 
Moritz Bachmann répond que le comité directeur a donné pour instruction d’établir un budget très 

conservateur et prudent pour 2019. Le plan consiste en premier lieu à assainir l’association et à réorganiser 
le bureau. Ensuite, on pourra penser au développement. 

 
Benjamin Klante ne pense pas que c’est une bonne chose que l’association se limite à faire des économies. 
Si l’on regarde le budget, les recettes issues du sponsoring sont trop faibles. Non seulement il faut réduire 
les dépenses, mais il faut augmenter les recettes.  
 
Michael Kumli annonce que Swiss Triathlon va solliciter un prêt de CHF 200'000 auprès de Swiss Olympic 
pour assurer sa liquidité. Ce prêt est lié à un processus de développement destiné à remettre l’association 

sur les rails. Les objectifs sont  
- une base financière saine,  
- l’accent mis sur les compétences de base,  
- l’amélioration du recrutement et de la fidélisation des membres,  
- l’amélioration de la notoriété et de la popularité  
- et l’acquisition de nouveaux partenaires et sponsors. 

 



 

 

Michael Kumli présente ensuite la planification du projet. L’objectif final est la présentation de la stratégie 
détaillée, y compris la planification financière, lors de l’assemblée des délégués du 13 mars 2020.  

 
Pascal Salamin indique que Swiss Triathlon se concentrera sur le travail de base.  
Swiss Triathlon veut être un bon prestataire de services pour ses membres. Il faut augmenter le nombre de 
membres. Dans ce contexte, il compte sur le soutien des clubs et des organisateurs. 
 
Question de Benjamin Klante: Qui assure la gestion si Michael Kumli quitte l’association? 
 

Moritz Bachmann annonce une réorganisation fondamentale. Michael Kumli informe qu’il y a actuellement 
un échange avec le comité directeur et que les étapes suivantes seront déterminées à la suite de cet 
échange.  
 
Question de Beat Blaser: Il veut savoir quelle équipe sera spécifiquement responsable du processus de 

développement. 
 

Moritz Bachmann informe que le processus sera lancé avec Hans Lichtsteiner de Verbandsberatung.ch , et 
Fredi von Gunten de Swiss Olympic. Il fera également partie de l’équipe de base. 
 
Michael Kumli poursuit avec le budget 2019.  
Il explique pourquoi les recettes budgétisées sont supérieures à celles des comptes de 2018 (y compris les 
contributions extraordinaires de Swiss Olympic pour l’élaboration du concept de promotion des compétitions 

ou le Mixed Team Relay). Il souligne également que le budget n’inclut pas le prêt de Swiss Olympic et que 
tous les postes à risque ont fait l’objet d’un examen spécifique. Diverses mesures ont également été prises 
en matière de dépenses. Les projets/actions visant à générer des revenus supplémentaires n’ont pas été 
intégrés au budget (par ex. merchandising Lausanne). 
 
 

Les comptes annuels au 31.12.2018 sont approuvés avec 72 voix pour, 8 voix contre et 
12 abstentions.  

 

Décharge est donnée au comité directeur avec 75 voix pour et 17 abstentions. 

 

Le rapport de révision 2018 est approuvé avec 87 voix pour, 2 voix contre et 3 abstentions et 
décharge est donnée à l’Organe de révision.  

 

b) Cotisations membres / redevances Fédération 
 
Michael Kumli présente les cotisations de membres et les dépenses liées aux manifestations 2019.  

 

Les cotisations des membres 2019 sont approuvées à l’unanimité. 

 

Michael Kumli présente les dépenses liées aux manifestations. Fondamentalement, il n’y a pas de 
changement par rapport à l’année précédente. Pascal Salamin incite les organisateurs à mettre en place 
une taxe de solidarité au choix de CHF 2.00 par athlète lors de l’inscription aux compétitions. 

 

Les dépenses liées aux manifestations 2019 sont approuvées à l’unanimité. 

 
c) Budget 2019 

 

Le budget 2019 est approuvé avec 84 voix pour, 6 voix contre et 2 abstentions. 

 
7. Duathlon 
 
Stefan Ruf prend la parole. Il évoque les belles réussites sportives en duathlon. Surtout avec la victoire de 
Petra Eggenschwiler aux Championnats du monde ITU Powerman Long Distance Duathlon à Zofingue. De 

nombreuses réussites sont également à souligner en Age Group. Les comptes annuels 2018 font apparaître 
un bénéfice de CHF 3'960.00. Parmi les autres bonnes nouvelles, la couverture médiatique. Les reportages 
ont été bien couverts en Suisse. Les Championnats du monde ITU Powerman Long Distance Duathlon de 
Zofingue ont été retransmis en direct. 3,5 minutes ont été diffusées dans l’émission Sportpanorama et on a 
parlé de la course au journal télévisé. 



 

 

 
Il remercie tous les athlètes, organisateurs et sponsors, en particulier Monika Born de la société crespo.ch, 

Marc Widmer, ainsi que les membres de la commission Duathlon et du bureau. 
 
 
8. Elections 

a) Comité 

Michael Kumli annonce qu’Oliver Klaus (Sponsoring) se retire du comité directeur. Swiss Triathlon remercie 
Oliver Klaus pour son engagement. 
 
Moritz Bachmann, du département finance et Beat Wälti, du département marketing, sont élus jusqu’en 
2020.  

 
Les personnes suivantes se présentent à la réélection (2019 – 2021): 

Pascal Salamin, Président 
Stephan Kretschmer, comité directeur département technique 
Christoph Mauch, comité directeur département sport 
Stefan Ruf, vice-président / duathlon 
 
Les délégués votent comme suit: 

 

Pascal Salamin est réélu avec 87 voix pour et 5 abstentions.  
Il accepte le vote. 

 

Stephan Kretschmer est réélu avec 91 voix pour et 1 abstention.  
Il accepte le vote. 

 

Christoph Mauch est réélu avec 91 voix pour et 1 abstention.  

Il accepte le vote. 

  

Stefan Ruf est réélu avec 89 voix pour et 3 abstentions.  
Il accepte le vote. 

 
 

B) Tribunal de la Fédération 

Le Tribunal de la Fédération se compose de trois membres. Martin Wyss est élu jusqu’en 2020. 
Monika Althaus et Raphael Baeriswyl se proposent pour un nouveau mandat de deux ans (de 2019 à 2021). 
 

Monika Althaus est réélue à l’unanimité. 

 

Raphael Baeriswyl est réélu à l’unanimité. 

 

 
 
C) Juges uniques 

Stéphanie Neuhaus et Simone Brändli sont élues jusqu’en 2020. Il n’y a pas de vote. 
 
 
D) Organe de révision 

L’Organe de révision PricewaterhouseCoopers est élu jusqu’en 2020. Il n’y a pas de vote.  
 

 
 
 
 
 



 

 

9. Demandes 
 

a) Modification des statuts, point 2.0 Droits des membres, nombre de voix 
Benjamin Klante, 3star cats Wallisellen 

 
Le comité directeur de Swiss Triathlon recommande aux délégués de rejeter la demande. Les statuts seront 
révisés dans le cadre du processus de développement. Dans ce contexte, il est proposé d’inscrire la 
demande à l’ordre du jour de l’assemblée générale extraordinaire des délégués en octobre 2019. Le comité 
directeur n’est pas contre la demande, mais souhaite la soumettre à un vote dans son contexte général.  

 
Benjamin Klante, à l’origine de la demande, veut savoir à quelle date l’assemblée extraordinaire des 
délégués est prévue? 
Pascal Salamin répond qu’elle aura lieu en octobre 2019. 
 

Benjamin Klante retire sa demande.  
La demande est inscrite à l’ordre du jour de l’assemblée extraordinaire des délégués en 2019.  
Le conseil contactera Benjamin Klante si la demande doit être modifiée. 

 
 

b) Modification des statuts, point 5.4 Tâches et compétences, attribution et calendrier des 
championnats de Suisse et des compétitions de séries 
Andreas Wiesendanger, Impuls Triathlon Club Bülach 

 
Le comité directeur recommande de rejeter la demande. Il y a encore trop de points en suspens d’ici 
octobre concernant la planification des compétitions pour l’année suivante. Le bureau s’est fixé pour objectif 
de communiquer le plus tôt possible les dates des championnats suisses et des compétitions de séries. 
 

La demande est rejetée avec 52 voix contre, 33 abstentions et 7 voix pour.  

 

 

c) Soutien de Swiss Triathlon concernant les questions d’assurance des clubs Beat Blaser, Triathlon 
Club TRIGETHER 

 
Demande: Swiss Triathlon est chargé d’effectuer les tâches suivantes d’ici fin 2019 et de transmettre 
ensuite un rapport aux clubs: 
 

A) Présentation de la couverture d’assurance nécessaire et recommandée pour les clubs de triathlon; 
B) Obtention d’un contrat collectif pour l’assurance responsabilité civile des associations. La souscription 

doit être facultative pour les clubs; 
C) Organisation d’une couverture d’assurance pour les employés des clubs dans le domaine de l’assurance 

accidents du travail, des indemnités journalières de maladie et de la caisse de pension LPP. Il convient 
ici de travailler en collaboration avec Swiss Olympic. Une assurance pour les athlètes est exclue. 

 
Le comité directeur conseille d’accepter la demande.  
 

La demande est approuvée avec 80 voix pour et 12 abstentions. 

 
 
10. Divers 

 
a) Duathlon 

Stefan Ruf présente les membres de la Commission Duathlon 2019. Il présente également la série Swiss 
Duathlon 2019 et attire l’attention sur les Championnats du monde ITU Powerman à Zofingue. 
 

b) Triathlon 
Christoph Mauch présente les priorités 2019 pour les secteurs de la relève et élite. A ces deux niveaux, l’ITU 

WTS Grand Final à Lausanne revêt une importance particulière. 
 
 
 
 
 



 

 

c) Partenariats 
 

Descente: 
Pascal Salamin présente le «programme 2019 Descente China Inspired ». Le partenaire Descente vendra 
une collection de vêtements en Chine. Swiss Triathlon profitera également de cette vente. 
 
 
Crédit FORD 
Michael Kumli informe que FORD est un nouveau partenaire de Swiss Triathlon en termes de mobilité. 

Les membres pourront bénéficier de conditions spéciales et les vainqueurs de la National League se verront 
offrir une Ford Focus Active SW en leasing pour un an. Les offres réservées aux membres seront 
communiquées directement aux clubs. 
 
 

d) ITU World Triathlon Grand Final Lausanne 2019 
 

Du 29 août au 1er septembre 2019, l’ITU World Triathlon Grand Final se déroulera à Lausanne - l’événement 
incontournable en triathlon.  
 
La délégation suisse Age Group compte actuellement plus de 300 athlètes. Pascal Salamin informe que les 
membres de la délégation Age Group peuvent continuer à s’inscrire et motive les clubs à sensibiliser leurs 
membres à cette opportunité.  

 
 
Conclusion 
 
Pour conclure, Pascal Salamin annonce la date de la prochaine assemblée des délégués: 
vendredi 13 mars 2020 
 

Il fait un tour de table pour demander s’il y a d’autres questions. 
 

Charles Briffod remercie le comité directeur et a une question dans le domaine du sport de haut niveau. Il 
demande si le budget serré a un impact sur le soutien apporté aux athlètes et sur la Mixed Team pour les 
JO de Tokyo? Quel est le risque si quelqu’un se blesse/ne peut pas participer?  
 
Christoph Mauch répond que le Mixed Team Relay est par principe financé. La majeure partie de l’argent est 

fournie par Swiss Olympic.  
 
Marianne Rossi ajoute que les athlètes du cadre d’élite ont fait part de leurs projets. Les athlètes sont 
motivés pour participer en équipe. Les athlètes du cadre A et B sont pressentis pour les prochaines courses 
Mixed Team. Le budget prévoit 6 athlètes par épreuve.  
 

Pascal Salamin remercie les délégués. Il remercie en particulier tous les partenaires de Swiss Triathlon. Il 
souhaite ensuite à tous un bon retour à la maison et une saison couronnée de succès.  
 
Michael Kumli remercie tout particulièrement l’équipe, les partenaires et les responsables du CNPW pour 
leur précieux soutien.  

 
 

22h14 Fin de l’assemblée des délégués 

 
Ittigen, le 15 mars 2019 

  

 
Pascal Salamin Michael Kumli 
Président Directeur  


